

Hanspeter Andreoli, Gemeinderat BFPW  
Ivo Peyer, Gemeinderat BFPW\*



Gemeinderatspräsident  
Simon Kägi  
Schönenbergstrasse 128  
8820 Wädenswil

Wädenswil 19. Juli 2010

## POSTULAT

Sicherstellung der Wasserqualität des Bachgadenweiher-Zuflusses (Aabach) .

### Wortlaut des Postulats

Der Stadtrat wird eingeladen zu prüfen, wie die Wasserqualität des Bachgadenweiher-Zuflusses (Aabach) sichergestellt werden kann und ob ein allfälliger Anschluss des Abwassers Schönenberg an die Kläranlage Wädenswil dieses Problem lösen könnte.

### Begründung

Nachdem das Postulat der SVP-Fraktion betreffend der Badewasserqualität vom 14. Januar 2007 an der Gemeinderatssitzung vom 7. September 2009 nicht abgeschrieben wurde, veranlasste der Stadtrat Wädenswil im Frühling 2010 die Reinigung und kleinere Reparaturen an der Betonwanne des Bachgadenweihers. Während einer Woche befanden sich rund 35 Zivilschützer von Wädenswil Schönenberg und Hütten im Einsatz um den Bachgadenweiher von Schlamm und Geröll zu befreien. Die Badewasserqualität des Weihers wurde mit dem lobenswerten und sinnvollen Einsatzes des Zivilschutzes vorübergehend sichergestellt. Der Zufluss des Bachgadenweihers erfolgt unter anderem über den Aabach, der bei der Mühlestalden in Schönenberg entspringt und dessen Verlauf direkt bei der Kläranlage Schönenberg vorbei führt. Im Normalbetrieb gelangen die geklärten Abwässer in den Aabach.

Wie wird jedoch die Wasserqualität des Zuflusses des Bachgadenweihers (Aabach) sichergestellt?

Wie wird die Zirkulation (natürlicher Wasseraustausch) des Bachgadenweihers gewährleistet damit kein stehendes Wasser entsteht?

Reicht die Kapazität der Kläranlage Schönenberg aus, um bei ergiebigem Niederschlag das Meteorwasser zusätzlich zum Klärwasser aufzunehmen, um zu verhindern dass kein verdünntes Schmutzwasser via den Aabach in den Bachgadenweiher gelangt?

Wurde jemals ein Anschluss der Abwasseranlage Schönenberg an die Kläranlage Wädenswil geprüft?

Könnte der Anschluss im Zusammenhang mit zu erstellenden Anschlüssen an das Abwassersystem von Gebäuden an der oberen Bergstrasse realisiert werden?

Wir danken dem Stadtrat für die Prüfung des Anliegens

\*Sprecher im Rat